
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 7 – 11 ноября 2022 г. 

 

Нормы потребления воды намерены записать в законодательстве 

Законодательное Собрание Ленинградской области   

 

        При превышении нормы муниципальные власти смогут заменять 

льготный тариф на экономически обоснованный. Такой законопроект внесло 

на рассмотрение Госдумы Заксобрание Ленинградской области. 

        Согласно законопроекту, норма потребления коммунальных услуг в 

сфере холодного и горячего водоснабжения – это определенный объем 

холодной (питьевой) и горячей воды, который потребляется населением и 

приравненными к нему категориями потребителей, сверх которого вода 

поставляется по экономически обоснованному тарифу, то есть более 

высокому. 

          Полномочия по регулированию порядка установления и применения 

нормы потребления в сфере ХВС и ГВС хотят передать кабмину. 

         20 литров воды ежедневно нужно человеку для оптимальной 

жизнедеятельности, по мнению экспертов. По данным Роспотребнадзора, 250 

литров воды в среднем тратят россияне в сутки. 

 

 

В крае разрешат автоматизированное использование беспилотного 

транспорта 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

        На заседании комитета по экономике и налоговой политике депутаты 

рассмотрели обращение правительства региона о согласовании введения 

экспериментального правового режима в этой сфере. 

          Ранее Правительство Российской Федерации разработало проект 

программы в сфере цифровых инноваций при предоставлении транспортных 

услуг по перевозке грузов, пассажиров и багажа с использованием 

высокоавтоматизированных транспортных средств на территориях 

отдельных субъектов Российской Федерации. 

        Режим может быть введен в 41 регионе страны, в том числе в 

Красноярском крае, сроком на три года. Как пояснил заместитель министра 

транспорта Дмитрий Зотин, эксперимент коснѐтся и летательных аппаратов, 
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что актуально для края. Например, с их помощью можно обследовать 

участки трубопроводов в условиях севера. 

 

Пчеловоды могут попасть в реестр производителей органической 

продукции  

Законодательная Дума Томской  области   

 

         Депутаты Законодательной Думы Томской области поддержали 

федеральный проект закона, предлагающий разрешить включать в реестр 

производителей органической продукции самозанятых. 

         На данный момент для физических лиц, не имеющих статуса 

индивидуального предпринимателя (ИП), включение в реестр 

производителей органической продукции невозможно. При этом 

самозанятые граждане в России – основные производители меда и продукции 

пчеловодства, а также сборщики дикоросов. 

         Законопроект направлен на представление самозанятым, желающим 

пройти сертификацию органического производства, равного доступа для 

включения в реестр производителей органической продукции. Чтобы попасть 

в реестр производителей органической продукции, физлицу без статуса ИП 

будет достаточно предоставить личные данные  и ИНН. 

         Законопроектом также предусмотрена возможность включения в реестр 

иностранных юридических и физических лиц, прошедших сертификацию 

органического производства. Предусмотрено установление требований для 

юридических лиц — производителей органической продукции, созданных 

в соответствии с законодательством иностранных государств и имеющих 

местонахождение за пределами территории Российской Федерации. 

 

Задача женского движения: поддержать единомышленниц  

Законодательное Собрание Оренбургской области   

 

        Представители Советов женщин Оренбургской области и Перевальского 

района ЛНР встретились в онлайн-формате, чтобы обсудить совместный 

проект «Женский мир. Строим вместе».  

        – Мы должны объединиться для решения общих задач, в том числе для 

развития гражданского общества. И не просто поделиться опытом с нашими 

коллегами, но и оказать практическую помощь, которая будет 

способствовать активизации общественного женского движения, – отметила 

депутат Заксобрания, председатель областного Совета женщин Ольга 

Хромушина.  
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         Председатель Совета женщин при администрации Перевальского 

района Ирина Сычева и замглавы Наталья Скиба поблагодарили женщин 

Оренбуржья за помощь, в том числе – при подготовке детей к школе. До 

конца года запланированы еще две акции: «Подарок подруге» и «Подари 

ребенку Рождество».  

         Сейчас оренбурженки готовятся к приезду делегации женщин из ЛНР  

на стажировку. Путем анкетирования выявляются наиболее актуальные 

вопросы. Они касаются, в частности, законодательства в сфере местного 

самоуправления и инициативных проектов, в том числе грантовой 

поддержки. В состав делегации войдут активисты женского движения, 

представляющие социальную сферу, предпринимательство. Проект 

реализуется на средства Фонда президентских грантов.  

 

Депутаты обратились в налоговую службу за разъяснениями порядка 

оказания помощи для нужд специальной военной операции 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

        – В адрес Государственного Собрания поступили обращения сразу 

нескольких предприятий по поводу сложностей при оказании 

благотворительной помощи нашим бойцам, участвующим в проведении 

специальной военной операции, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Предприятия закупают 

для бойцов обмундирование, а также квадрокоптеры, прицелы, тепловизоры 

и другую технику и сталкиваются со сложностями налогообложения и учета 

материальных запасов. Судя по однотипным обращениям, механизм 

нуждается в разъяснении. В связи с этим мы обратились в налоговую службу. 

Согласно полученным разъяснениям, при приобретении оборудования и 

экипировки для военнослужащих требуется соответствующее 

документальное сопровождение – с безвозмездной передачей закупленных 

товаров через НКО, с оформлением договора и документов о приемке 

имущества.  

          Из разъяснений регионального Управления Федеральной налоговой 

службы следует, что во внереализационные расходы включаются затраты в 

виде стоимости имущества, безвозмездно переданного некоммерческим 

организациям, которые включены в реестр социально ориентированных 

НКО, либо централизованным религиозным организациям. Данные расходы 

при исчислении налога на прибыль учитываются в размере, не 

превышающем 1 % выручки от реализации товаров (работ, услуг). Расходы 

признаются на дату передачи имущества.  

        Для включения затрат на указанное имущество во внереализационные 

расходы по налогу на прибыль и освобождения от НДС необходимо наличие 

документов, подтверждающих передачу материальных запасов в 
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благотворительных целях: договора с получателем помощи, копии 

документов, подтверждающих принятие на учет получателем, а также 

документов, свидетельствующих о целевом использовании полученного 

имущества.  

          При несоблюдении указанных условий передача материальных запасов 

не будет уменьшать налогооблагаемую базу и подлежит обложению налогом 

на добавленную стоимость.  

 

Председатель Собрания поддержал инициативу депутатов о страховании 

волонтеров 

Законодательное  Собрание  Санкт-Петербурга  

         Законодательное Собрание Санкт-Петербурга рассмотрит законопроект 

о страховании петербургских волонтеров. Авторы инициативы предлагают 

предоставить городскому правительству полномочия по определению 

случаев и порядка страхования петербургских добровольцев, а также 

возмещения вреда их жизни и здоровью, полученного в ходе волонтерской 

деятельности. Такое право регионы получат с 1 января 2023 года в 

соответствии с изменениями, внесенными в октябре в федеральное 

законодательство. 

         – Считаю, что это важная и очень актуальная законодательная 

инициатива. Ведь речь идет о тех волонтерах, которые помогают в 

ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций, катастроф и пожаров, 

поиске пропавших людей, работают в красных зонах и горячих точках. За 

последние годы добровольчество в нашей стране и нашем городе стало 

мощным гражданским движением. Пандемия, а затем и специальная военная 

операция показали нам тысячи людей с большой буквы, которые готовы 

рисковать своим здоровьем, а порой и жизнью, чтобы помочь попавшим в 

беду соотечественникам. В Мариуполе я встречался с такими 

петербуржцами. Они действительно достойны глубокого уважения и нашей 

поддержки, – одобрил инициативу депутатов спикер петербургского 

парламента Александр Бельский. 

 

Мособлдума уточнила порядок расчѐта налога по патентной системе 

налогообложения 

Московская областная  Дума  

 

        Мособлдума на 37-ом заседании приняла Закон, который индексирует 

размер потенциально возможного к получению годового дохода (ПВГД) для 

подмосковных ИП, применяющих патентную систему налогообложения. 

http://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777351276
http://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777351276
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        ПВГД – это показатель, который используется в патентной системе для 

расчѐта налога. Предпринимателю сумма налога к уплате известна заранее 

при получении патента, она рассчитывается по формуле: ПВГДх6% 

(установленная Налоговым Кодексом РФ ставка). Размер ПВГД определяется 

отдельно по каждому виду деятельности. 

        С 1 января 2023 года базовый размер ПВГД увеличивается. Индексация 

необходима для того, чтобы компенсировать выпадающие доходы 

муниципалитетов, которые в следующем году могут составить 260,7 млн 

рублей. 

Предприятия сельской торговли вновь получат налоговые льготы 

Законодательное Собрание Вологодской области  

        На заседании коллегии Законодательного Собрания области депутаты 

утвердили повестку предстоящей сессии, и один из вопросов касался 

поддержки торговли на селе. 

         Напомним, в целях поддержки предприятий, которые перешли с ЕНВД 

на общую систему налогообложения, в декабре 2020 был принят закон, 

которым на 2021 год установлены пониженные налоговые ставки по налогу 

на имущество организаций, исходя из кадастровой стоимости:  

         - 0% в отношении объектов торговли площадью до 200 квадратных 

метров, расположенных в сельской местности;  

         - 0,4% в отношении остальных объектов, расположенных в сельской 

местности. 

        «Льготы дают положительный эффект. Пониженными ставками 

воспользовались семь предприятий. Сумма льготы составила 1,1 миллиона 

рублей. А налоги, которые заплатили эти предприятия в бюджет, превысили 

эту сумму льготы более чем в два раза, и составили 2,5 миллиона. 

Законопроектом, который будет рассмотрен на предстоящей сессии ЗСО, 

предлагается распространить действие этих налоговых преференций для 

сельской торговли на 2022 и 2023 годы», – рассказал председатель 

Законодательного Собрания области Андрей Луценко. 

 

На ежегодный конкурс «Будущие законодатели» поступило рекордное 

число работ 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

        Завершился прием работ на XVII региональный конкурс 

Законодательного Собрания «Будущие законодатели Пермского края». В 
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этом году поступило рекордное количество заявок – 1238 работ от педагогов 

и школьников из 40 территорий Пермского края.  

         Самой многочисленной номинацией стал конкурс рисунков. 

Школьники представили 600 работ. 70 заявок поступило в номинации 

«Социальный проект» и 68 работ – в номинации «Видеофильм». Педагоги 

представили 33 методические разработки парламентского урока. В новой 

номинации конкурса «Фотография» заявлено 467 работ. Всего на конкурс 

поступило 1238 заявок. Это рекордное количество конкурсных работ за 

время проведения регионального конкурса.  

         Как отметил спикер краевого парламента Валерий Сухих, интерес к 

конкурсу ежегодно растет. «В своих работах ребята рассказывают о том, 

каким они видят наш регион, и предлагают идеи для развития сел и городов. 

Отмечу, что каждая конкурсная работа выполнена с особым трепетом и 

любовью к малой Родине», – подчеркнул он.   

        В ноябре будет определен шорт-лист победителей конкурса, а 

награждение пройдет 1 декабря. Все победители конкурса получат дипломы 

и подарки. Победа в конкурсе учитывается при отборе кандидатов на 

получение знака отличия «Гордость Пермского края». Все участники 

конкурса получат электронные сертификаты участия.  

        Напомним, конкурс «Будущие законодатели» Пермского края ежегодно 

проводит краевой парламент для школьников и педагогов образовательных 

учреждений Прикамья. В этом году конкурс проходит уже в семнадцатый 

раз. За эти годы участниками стали более 26 тысяч педагогов и школьников 

из разных территорий края.  

 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


